

LIGUES DE SANTÉ

Du meilleur travail grâce au Quadrant

OLIVIER WYSER

L'année 2013 aura été celle de l'appropriation de leurs nouveaux locaux pour les ligues de santé. Elles ont en effet emménagé à la fin 2012 dans le Quadrant, à la route St-Nicolas-de-Fluë, à Fribourg. Un bâtiment qui héberge une douzaine d'associations œuvrant dans les domaines de la santé ou du social. Au rez-de-chaussée, un vaste espace d'accueil permet au public de venir s'informer. Une documentation abondante est à disposition. Toutes les associations estiment qu'elles peuvent accomplir un meilleur travail grâce à ce bâtiment adapté.

Du côté de la Ligue fribourgeoise contre le cancer, l'année 2013 aura été marquée par une forte augmentation des soutiens aux patients et à leurs proches. Ce ne sont pas moins de 900 personnes qui ont été conseillées l'année passée, soit une centaine de plus qu'en 2012. En outre, avec la mise en place du projet Voltigo, les soins palliatifs mobiles ont pu répondre à une demande en forte crois-

sance. Voltigo permet de mieux répondre aux personnes souhaitant mourir chez elles. En 2013, Voltigo a contribué à ce que les choix des malades et de leurs familles puissent être respectés dans 215 situations de maladies graves potentiellement mortelles.

Le Cipret (prévention du tabagisme) a quant à lui été occupé par l'élaboration du nouveau «programme cantonal tabac 2014-2017». Son but est de dénormaliser la consommation de tabac au sein de la société et de favoriser de nouvelles normes sociales et législatives au bénéfice de la santé. Parmi les objectifs à atteindre: la diminution du nombre de fumeurs chez les jeunes de 15 à 34 ans ou encore la diminution de nombre de personnes exposées à la fumée passive. L'année passée aura également marqué la collaboration du Cipret et de la fondation Le Torfy en vue d'un sevrage combiné alcool-tabac.

Chez Diabète Fribourg, le défi est de répondre à la croissance exponentielle de la demande liée aux effets conjugués de la forte

croissance démographique du canton et de l'explosion des cas de diabète. Les prestations de conseils auprès des enfants se développent notamment. La consultation pour enfants diabétiques a connu un essor en 2013 avec 27 cas. Le cours «Mieux vivre avec son diabète», en place depuis huit ans, remporte un franc succès. Un sondage auprès des participants montre que 97% d'entre eux ont modifié leurs habitudes à la suite du cours.

Enfin du côté de la Ligue pulmonaire, la mise en place d'un nouveau logiciel de pointe «pulmocare» a occupé les esprits en 2013. Ce nouvel outil permettra de disposer d'une base de données commune à la plupart des ligues pulmonaires cantonales, afin de mieux pouvoir comparer et analyser les performances. La Ligue pulmonaire s'est en outre retrouvée au cœur de l'action sanitaire découlant du cas de tuberculose bovine décelé chez un éleveur fribourgeois en mars 2013. Les trente tests effectués se sont révélés négatifs. |